

INTERVENCIÓN DEL REPRESENTANTE PERMANENTE DE MÉXICO, EMBAJADOR EDUARDO IBARROLA, EN LA 48 SESIÓN DEL COMITÉ EJECUTIVO DE LA ORGANIZACIÓN PARA LA PROHIBICIÓN DE LAS ARMAS QUÍMICAS (OPAQ).

(21 enero 2015)

Señor Presidente,

La delegación de México agradece los esfuerzos de la Misión para la Determinación de los Hechos en Siria, liderada por nuestro colega Malik Azhar Ellahi, cuya inteligencia y perseverancia han contribuido en la difícil tarea de determinar la eventual utilización de armas químicas en ese país. Hemos tomado debida nota del Tercer Informe de dicha Misión que nos aporta elementos adicionales para fundamentar la conclusión de que se utilizaron agentes químicos como armamentos en contra de la población civil en tres poblaciones del noreste de Siria.

El entendimiento de México es que la Organización para la Prohibición de las Armas Químicas es un organismo cuyo mandato es claro: impedir la existencia y la utilización de armamentos químicos en cualquier lugar y circunstancia de acuerdo a lo establecido en la Convención sobre las Armas Químicas.

La destrucción del programa de armamentos químicos en Siria ha sido una cuestión de vital importancia y le ha merecido a la OPAQ el Premio Nobel de la Paz en 2013. Es importante lograr un enfoque equilibrado, conservando la esencia del mandato de nuestra organización y permitir que cualquier acusación sobre la utilización de armamentos químicos sea debidamente investigada. En ese contexto, favorecemos la continuación del mandato de la Misión para la Determinación de los Hechos en Siria con el fin de investigar cualquier incidente que implique una posible utilización de armamentos químicos en ese país por cualquier actor.

Llamamos a todas las partes involucradas a colaborar para que la Misión de Determinación de los Hechos cumpla su mandato y sus trabajos de manera segura y efectiva. Creemos también que los responsables de la utilización de armamentos químicos deben ser llevados ante las instancias jurídicas competentes.

Señor Presidente,

Aprovechemos esta oportunidad para concluir los trabajos de la OPAQ sobre el programa de armamentos químicos en Siria y para avanzar hacia una nueva etapa que nos permita definir, estructurar y construir las nuevas prioridades de esta Organización.

Muchas gracias.